

JOURNAL ARCHITEKTUR / WETTBEWERBE

DAS MAGAZIN FÜR BAUKULTUR

Pb.b. GZ102038461M
Bohmann Druck und Verlag GmbH & Co KG
Leberstraße 122, 1110 Wien



Wien Museum Neu

Südtiroler Platz
Krems

Schulcampus Smart
City Graz

Pavillon Klinikum
Klagenfurt

Stadt - Carré
Innsbruck-Wilten

Piranesi Award 2015 // Helmut Richter
Gedächtnispreis für Innovation 2015 //
Constructive Alps 2015 u. v.m.

Museen für das 21. Jahrhundert

Vier europäische Wettbewerbe mit
unterschiedlichen Ansätzen



architekturjournal.wettbewerbe

www.wettbewerbe.cc



324
1/2016

ARCHITEKTURB[R]AUEREI

Sonja Heiser © ArchitekturB[r]auerei



Die drei jungen Architekten – einander bekannt aus der Zusammenarbeit in früheren Büros – gründeten 2014 ihr eigenes Büro namens ArchitekturB[r]auerei nach dem gemeinsamen Wettbewerbserfolg „Zukunft Wohnen“. Ihre Arbeitsphilosophie basiert auf einer gemeinschaftlichen offenen Arbeitsweise, in der sich jeder ohne Hierarchie und Meinungsvorenhalt auf seine individuelle Weise einbringen kann. Ein großer Fokus liegt auf Wettbewerben, insbesondere Wohnbauprojekten, wobei der städtebauliche Ansatz und die Nachhaltigkeit zentrale Rollen darstellen.

WIR MEINEN DASS ...

wir bei Wohnbauwettbewerben grundsätzlich besonders gerne mitmachen, wobei uns die beiden Innsbrucker Projekte „Zukunft Wohnen“ und „Stadt-Carré Wilten“ speziell stolz machen. Aber auch Schulbau-Wettbewerbe gehören zu unseren Leidenschaften.



WB Stadt-Carré Wilten, Innenhof, Visualisierung durch COMM.AG.

Richard Heiser | Clemens Rainer |
Stefan Schusterschitz

„STRUKTURIERTES PLANEN IN DER GEGENWART MIT BEDACHT AUF DIE ENTWICKLUNGSMÖGLICHKEITEN.“

Bei genannten bestand bei beiden die Herausforderung, in einem spannenden urbanen und historisch gewachsenen Umfeld ein optimales zukunftsgerichtetes städtebauliche Gesamtgefüge zu kreieren.

... Wettbewerbe

einerseits ein wichtiges Akquisewerkzeug und die Chance sind, sich projektspezifisch mit Mitbewerbern zu messen, sie andererseits Auftraggebern beziehungsweise Gemeinden durch einen (volkswirtschaftlich fragwürdigen) geballten Einsatz an Humankapital die Möglichkeit bieten, aus einem breiten Ideenspektrum das beste Projekt für die Realisierung auszuwählen.

... die Zugangsvoraussetzungen

in den letzten Jahren insofern verbessert wurden, als sich vermehrt auch für junge Architekten Teilnahmemöglichkeiten an Wettbewerben bieten. Weiters lässt sich an den Entscheidungen ablesen, dass gute Projekte meist auch gewürdigt werden. Somit haben alle eine reellere Chance, sich im Wettbewerb unter fairen Bedingungen zu messen, und es werden nicht automatisch die etablierten Platzhirsche bevorzugt. Die vereinzelt beobachtbare Allmacht von Jury- oder Beiratsmitgliedern,

Best of WETTBEWERBE

2015 // **Wettbewerb 1. Preis Stadt-Carré Wilten – Wohn- und Geschäftsquartier, Innsbruck** (sh. diese Ausgabe)

2015 // **Wettbewerb 3. Preis BG/BRG Sillgasse, Innsbruck**

2014 // **Wettbewerb 2. Preis Wohnanlage Pontlatzer Straße, Innsbruck**

2014 // **Wettbewerb 1. Preis Wohnbebauung Zukunft Wohnen, Innsbruck**

2013 // **Wettbewerb Anerkennung Pädagogische Hochschule, Salzburg**

2010 // **Wettbewerb 1. Preis Wohnanlage Arzlerstraße, Innsbruck-Arzi**

die Entscheidungen maßgeblich beeinflussen oder sogar umstürzen können, gehört überdacht. Wettbewerbe sind für uns ein wichtiges Instrument, um mit einem konkreten Lösungsansatz ein Spektrum an Interessenten zu erreichen.

... die österreichische Architekturszene durch eine hohe Dichte an Architekten gekennzeichnet ist, in deren pluralistischem Gefüge der Qualitätsstandard steigt und sich zunehmend auch die jüngere Generation auszeichnen kann. Bei einem internationalen Architektur-Pisatest wäre Österreich vermutlich im vorderen Feld anzutreffen.

... gute Architektur und Stadtentwicklung optimierte politische Rahmenbedingungen und vorausdenkende stadtplanerische Maßnahmen sowie einen Stopp der unkoordinierten Normenausufahrung und deren praxisfremde Gestaltung braucht.

... unsere Weiterentwicklung

von unseren bestehenden Planungsgrundsätzen unter ständigem Bezug auf die Praxis sowie Veränderungen ausgehen wird. •

ARCHITEKTURB[R]AUEREI

Innsbruck // Gegründet 2014
www.architekturbrauerei.at